

Palabras del señor decano de la Facultad de Minas en la ceremonia de grado del 22 de septiembre de 1995 (Aula Pedro Nel Gómez)

Señor Decano
Gonzalo A. Jimenez Calad

Señores y señoras

En esta preciosa aula nos reunimos hoy , 22 de Septiembre día clásico de la Universidad Nacional, celebrando los 128 años de la primera rectoría del fundador Manuel Ancízar, para otorgar los diplomas de Maestrías, Especialistas e Ingenieros a una nueva promoción de egresados de la Facultad de Minas. Igualmente queremos resaltar la labor de un grupo de profesores escogidos por los graduandos en la Facultad durante el período Septiembre /94 a Agosto /95, otorgándoles la distinción DOCENTE EXCEPCIONAL.

Faltando escasos cinco años para el cambio de milenio los planteamientos de la sociedad se basan en responder a la pregunta ¿cómo podemos organizar nuestro mundo para tener mejores horizontes en el nuevo siglo? . Como partícipes activos de la sociedad no debemos aislarnos en un castillo de marfil y dejar que sean otros quiénes marquen los derroteros a seguir , es en este reto donde ustedes nuevos profesionales de la ingeniería pueden y deben participar activamente aplicando los conocimientos técnicos y principios éticos , morales y sociales que la facultad les dio la oportunidad de adquirir en sus años de permanencia en la institución.

Durante el primer semestre de este año el Consejo de Facultad ha acometido la tarea de presentar su Plan de Desarrollo para los próximos cinco años, queriendo definir los horizontes de trabajo necesarios para enfrentar el próximo siglo con propuestas académicas y administrativas modernas, novedosas y acordes a los nuevos vientos de la pedagogía, la ciencia y la tecnología.

Ha identificado el Consejo de Facultad que nuestra máxima fortaleza es la multidisciplina en ingeniería que actualmente trabajamos, la fortaleza está acorde con la gran demanda de servicios que

está acorde con la gran demanda de servicios que como oportunidad nos ofrece el medio externo.

Hemos identificado, así mismo, que es la actitud del recurso humano una de nuestras debilidades y que es la cada vez mayor competencia de las nuevas instituciones de educación superior nuestra mayor amenaza externa.

Con base en estas identificaciones cree el Consejo de Facultad que es la **Consolidación Académica** el gran objetivo a lograr dentro de los próximos años, conscientes que es con calidad en la enseñanza que podremos sobrevivir en el mundo moderno.

Para lograrla es necesario plantear y desarrollar por medio de proyectos, algunas estrategias tales como “El desarrollo humano”, “La Innovación Académica”, “La Proyección al Medio”, “La Reorganización Administrativa” y “La Actualización de la Infraestructura y Dotación”.

Estos proyectos se encuentran en estos momentos en consolidación para comenzar su ejecución durante el segundo semestre de este año.

Planteamos entonces que debemos retomar la enseñanza de las matemáticas y la física para darle al estudiantes una base científica fuerte y orientada a las nuevas ramas de la ingeniería. Así mismo debemos ofrecer una formación técnica básica común a todas las areas y un espectro de profundizaciones y de especializaciones amplio, variado y moderno que responda a los retos futuros.

Despues de pasar en estos claustros los mejores años de sus vidas salen ahora ustedes, nuevos egresados, a la práctica profesional en la dura selva del mercado, esperan su universidad, sus profesores y sus familiares, que durante esta nueva etapa de trabajo den lustre al nombre de la Facultad, teniendo presente en todos sus actos el lema de **Trabajo y Rectitud**, que está grabado en

el escudo a la entrada de esta aula .

Ustedes como nuevos ingenieros deben responder con creces al esfuerzo hecho por su familia y por la sociedad en su formación, y sobre todo ofrecer su trabajo en función de la mejora de nuestro pueblo tan necesitado de un compromiso real de todos sus estamentos en la búsqueda de un mundo mejor.

En nombre de la Universidad Nacional, los Directivos, Profesores y Empleados de la Facultad de Minas, deseo felicitarlos muy sinceramente por el feliz término de su etapa de formación profesional, igualmente a sus familiares y amigos que hoy es un día de festejo muy bien ganado.

A los profesores que hoy distinguimos, les manifiesto la complacencia de la universidad por contar en el cuerpo professoral con profesionales de su calidad e idoneidad y que son ustedes y sus colegas quienes soportan el futuro de la institución.

Muchas Gracias.